

SUSCRICION
AGADERA ADELANTADA

UN MES \$ 1 00
SEMIANUAL \$ 3 00

ECO DE PALMIRA

GRÁTIS

Los comunicados de interés público á juicio de la redaccion.

AVISOS.

Por un mes: 25 décimetro cuadrado

PERIÓDICO DE INTERESES LOCALES Y GENERALES.

IMPRESA Y OFICINA:

CALLE DEL

GARMELO Y BOLIVIA.

SALE TODOS LOS DOMINGOS.

DIRECCION - La Comision Directiva.

NOTA.

No se admiten escritos que por su naturaleza ofendan á persona ó corporacion alguna

ECO DE PALMIRA.

Nueva Palmira, Enero 5 de 1873.

América en el año 2000

Véanse los números 41 y 44.

(Conclusion).

Pero notando mi *adláter* euan grande mi estrañeza al oír esto de *Pacto de Palmira* y comprendiéndolo así, sin duda, cesuróse á satisfacer mi justa curiosidad, mudando su discurso del modo siguiente:

—Conociendo la mayoría de los personajes políticos que componían los bandos que se hallaba dividida la del país, el cual que se causaba á éste, prosiguiendo la vía de recriminaciones absurdas en que se encontraban debatiendo tantos años, sin lograr, por otra parte, el fin á que continuamente propendían, acordaron deletar á varios de sus principales miembros, reunidos en un Congreso público, y basar á un acuerdo sano y definitivo sobre la materia. Eligieron para punto de sesiones á Nueva Palmira, y de ahí el nombre de ese pacto. Sus principales bases fueron: templan-

za en el lenguaje de la prensa diaria, responsabilidad histórica, directa, sobre los individuos causantes de los desaciertos del pasado, sin inculpar tontamente á quien *no lo comió ni lo bebió*; protección mútua de los prohombres de un partido á los de los otros, siempre que fuesen dignos de ella, desligándose todos y cada uno de nimiedades y miserias; mancomunidad de ideas y esfuerzos para realizar la patria, libertándola al mismo tiempo del caudillaje de levita y del de chiripá.

Distraído con la peroracion antecedente, no habia hechado de ver que ya nos hallábamos bien internados en el Brasil, cuya asombrosa vejetacion, realizaba á nuestra vista uno de los cuentos de las *Mil y una noche*.

—Ah! ¡El imperio! ¡los esclavos! exclamé casi sin darme cuenta de ello.

—Ni imperios, ni esclavos—me interrumpió mi buen guía, que, indudablemente adivinó el sentido de mis palabras:—esas cosas, ya hace tiempo, dejaron de ser, pasando á la historia.

Hoy, segun ves, este país está tan alto ó más que los Estados-Unidos de Norte-América, cuya forma de gobierno ha adoptado, desde fines del siglo XIX, en que á consecuencia de una serie de trastornos, que no son de este lugar, los Riograndes llegaron á poner en el cementerio pú-

blico de itio de Janeiro este epitafio:
Rota en pedazos mil
Yace aquí, bien enterrada,
La corona del Brasil.

Admirando al Perú, la Colombia, Centro América, Méjico, etc., llegamos, casi sin sentirlo, á la altura de la República Cubana, emporio del comercio universal y una de las regiones más felices del universo.

—Aquí tienes, me dijo, á esta próspera nacion, rica, feliz, libre é independiente.

Un rayo de sol que, penetrando entonces por la ventana de mi dormitorio, vino á herirme de lleno el rostro, hizo-me despertar bruscamente de tan agradable sueño, cuyos principales puntos dejo bosquejados, tal y cómo los soñé.

T. S. C.

Adelante.

Sres. Directores del «Eco de Palmira.»

Gracias á los esfuerzos de vdes. el «Eco» vive y el «Eco» vivirá.

El nuevo sol de 1873 alumbrará esa publicacion, nacida á la vida entre el estruendo del cañon de la guerra civil, por los empeñosos trabajos de un compatriota de la República Universal—el estimable D. Juan de Cominges,

“Con él, pasamos los días aciagos sin sentirles, el peso; somos los autores de nuestro propio destino; no, gastamos noblemente la vida. He aquí lo que yo hice y lo que haria de nuevo si tuviese que empezar mi peregrinacion, seguiria el camino que me condujo al punto en que me hallo. Ciego, sufriendo sin esperanza y casi de continuo, puedo justificarlo y este testimonio de mi parte no será sospechoso: hay en el mundo una cosa que vale mucho más que todos los gozes materiales, mucho más que la fortuna, mucho más que la propia salud, es la dedicacion á la ciencia [1].”

Capítulo Segundo.

Fundadores de Industrias.

El trabajo y la ciencia de hoy en adelante los señores del mundo.

(Salvandy.)

Continuacion.

Entre las grandes naciones del mundo, ninguna hay que no deba su prosperidad á la industria de las clases populares; ninguna hay cuyo engrandecimiento y fuerza nacionales no hayan sido el resultado de la libre energia de los individuos y del número de cabezas y de brazos que conforme las épocas, se hallaron activamente empleados, en la cultura del suelo, en la producción de objetos de utilidad, en la fabricacion de instrumentos y máquinas, en la publicación de libros y diarios.

[1] Diez años de estudios históricos | Prefacio,

Ha concluido la infancia del «Eco» él no ha muerto del mal de los cuarenta días y debe responder ahora á la mision que está llamado á desempeñar.

La campaña, que ha sesenta años, apenas ha respirado los aires puros de la libertad, que en ese lapso de tiempo, no ha sentido, porque por ella sentían y por ella hacían (y hacían qué) los caudillos y el *caso*, ha entrado, no oí duden y tras, á una nueva vida.

La campaña si bien, ha róto apenas un eslabon de la cadena á que se la tenía sujeta, ha avanzado mucho y *róto ese eslabon*, como el poeta siente uno ya *el ruido de rotas cadenas*.

La prensa en pueblos jóvenes, en pueblos viriles, en pueblos esencialmente republicanos tiene una alta mision que los apeará.

El «Eco» ha formado ya su educacion, bueno es que se prepare á entrar á la vida del combate.

No debe concretarse el periódico á mantenerse, á vivir tratando apenas una que otra cuestion de trascendencia política y administrativa.

No quiero, y no lo quiero por qué deseo el bien, que el «Eco de Palmira» se dedique á las cuestiones de partido, por más partidario y partidario intransigente que yo sea.

en la creación de artefactos. Aun más, está mismo espíritu de actividad creadora, principio vital de la grandeza de las naciones, es también su orgánico restaurador; y es en él que las naciones que se hacen precisas, hallan el medio de deshacerse de sus errores é imperfecciones que son inherentes á las instituciones humanas.

Además, la práctica de la industria es sólomente una fuente fecunda de prosperidad nacional; es también uno de los más poderosos medios de educacion.

La Providencia quizo que ella fuese una de las condiciones indispensables de la felicidad.

Los Dioses, dice el poeta, educaron el trabajo y la fatiga en el camino que va á los campos Eliseos. Lo que es cierto es que no hay patria el hombre, tan sabio como aquel que él gana con su propio trabajo, ni goce que el trabajo no pueda dar.

El hombre no debe á él solamente el haber podido librarse de los horrores de la vida salvaje; le debe todos los progresos, de la civilizacion.

Napoleon, esto es característico, cuando examinaba alguna obra importantante del arte mecánico, nunca se retiraba sin aproximarse al autor mecánico ó ingeniero, para saludarlo descubriendo se.

Un día en Sta. Helena, hallándose en paseo con la Sra Balcombe, algunos criados que iban cargando pesados fardos no se quisieron dar la incómodidad de pararse para dejar pasar al Emperador; viendo esto, él ama, con enojo les ordenó que se retirasen del camino.

Pero Napoleon intervino; diciendo: «Respetadlos, señores. Señora»

FOLLETIN.

EL

PODER DE LA VOLUNTAD

POR

SAMUEL SMILES.

TRADUCIDO DEL FRANCÉS AL PORTUGUÉS

por

ANTONIO J. F. DOS REYS,

de este idioma al español por

FRANCISCO VERA,

quien dedica este su trabajo á su amigo D. FRANCISCO FONTANA, para ser publicado en el ECO DE PALMIRA.

Elocuente y pintoresco, hacia, por así decir, vividos los antiguos vultos de la historia y hacían vivir los hombres y los acontecimientos de las remotas eras. *Los Nórdicos de los tiempos vikingianos y la Historia de la conquista de Inglaterra por los Normandos* quedarán sien eternos monumentos de su infatigable actividad de su magnífico géniu.

Su vida es una leccion no sólo para los hombres de letras, sino para todos los hombres, y una gran elocuente y tocante leccion.

No muestran estas lecciones como una gran in-

teligencia puede triunfar de los males de la vida, cuando es fortalecida por los nobles designios. El estudio de la historia fué su pasion y su más preciosa recompensa. Toda su vida ofrece un admirable ejemplo de perseverancia, de actividad, de cultivo del propio ingenio y de constante dedicacion á la ciencia. Justamente cuando se hallaba más atareado con sus trabajos, perdió la vista y despues la salud; pero nunca perdió el amor á la verdad. Resuelto á semejante estado de debilidad que has a ser obligado á andar cargado adentro de la casa, cual un niño, ni por eso se le aflojó en ningun caso la indefectable energia; ciego, exhausto de fuerzas como se hallaba, aun así concluyó su carrera literaria con estas nobles palabras: «Si, como es grato creerlo, el interés de la ciencia está comprendido en el número de los grandes intereses nacionales, di á mi patria lo que le da el soldado mutilado en el campo de batalla.

«Sea cual fuere el destino de mis trabajos, este ejemplo, yo lo espero, no será perdido. Quisiera que él sirviese para combatir la especie de degeneracion moral que es el mal de la generacion nueva; que pudiese llamar al camino recto de la vida á algunas de esas almas enervadas que se quejan de la falta de fé, y, sin saber á que atenerse, andan buscando en todas partes, pero siempre envalde, un objeto de culto y de dedicacion.

«Porque se ha de decir con tanta amargura que, en el mundo constituido como él es, no hay aire para todos los pulmones y empleo para todas las inteligencias?

«Pues—¿no está ahí el estudio? y no hay en él un refugio, una esperanza, una carrera al alcance de todos?»

Mision más importante es la que le se- ñala y en la que deseó verlo entrar.

Hay cuestiones de un interés general que no está demás tratar, aún entre el verdor de las campiñas del Uruguay, y de un orden interior, de un orden propiamente dicho departamental. Hay algunas en que ha acaído campo, para que la juventud que está al frente de la redacción de «Eco» despegue sus dotes.

La campana, necesita inmediatamente levantar su voz, por medio de su prensa diaria, en favor de la Educación del pueblo. El más benemérito de mis compatriotas, será aquel que cometa la locura de probar que la patria necesita para arraigar su paz y llegar a su engrandecimiento una Escuela en cada cuchilla, una escuela en cada calle, una escuela en cada estancia.

Difundir en el pueblo, el principio de la enseñanza gratuita y obligatoria, he ahí uno de los puntos que señalo a la consideración de Vds.

Escuelas del pueblo y para el pueblo.

La «Escuela Popular» de Nueva Palmira fué en la campana y en ese departamento la piedra fundamental del edificio que ha empezado a levantarse.

A Nueva Palmira, la siguió el Carmelo (en el Departamento de la Colonia) y mi correspondencia me anuncia el probable establecimiento de escuelas también populares en Colonia y Rosario.

En Paysandú con los albores del nuevo sol, abrense nuevos centros de luz, costeados también por el pueblo.

Con las Escuelas Populares debe venir también, las escuelas Nacionales ó Municipales. Los legisladores del pueblo, deben decretar las sumas anuales que, en esos establecimientos deben emplearse, y debe ocuparse de resolver el problema de la enseñanza, que indudablemente ninguno daría mejores resultados que el de la enseñanza obligatoria.

Con las escuelas debe venir el orden y la estabilidad.

Después de la enseñanza del pueblo, queda que tratar y resolver otro problema, el de la organización y formación de nuestras policías, de las policías que garantan el orden, la vida y la propiedad de los habitantes de la República.

Aparejada á esas dos cuestiones que, son de un orden preferente, viene la de la administración de las rentas, su descentralización en lo posible y la reglamentación de las actuales Juntas E. Administrativas, hasta el día no lejano quizá, del sistema propiamente municipal.

Apuntadas estas cuestiones, muy á la ligera, deseo la tomen Vds. en consideración y se despide hasta su próxima, su atento S. S.

O. Antonio Villalba.

Montevideo, Diciembre 31 de 1872.

Contestacion á «Remo».

(Artículo Comunicado).

Hemos leído unos graciosos versos ó mejor dicho versas en el «Eco» del domingo

pasado, cuyo célebre autor Palmirense— Carmelista pretende ridiculizar nuestros artículos que se han publicado en números anteriores de este periódico.

El pretendido nuevo Néstor ha tenido la bella ocurrencia de fechar sus mal condimentadas versas en el pueblo del Carmelo amparándose cual tráfuga de la distancia que nos separa.

Salga ese presumido y fatuo Aristarco al palenque de la prensa y refute ó funde sus razones con altura y dignidad (si la tiene) sobre el espíritu y tendencia de nuestros artículos como lo hace todo caballero que algo se estime; prueba todo lo contrario de ellos, y salve el buen sentido si es acometido por la ignorancia; y no se ocupe de chicanear con pedantescos versos en términos soeces y groseros convirtiendo ese buen sentido en un ataque personal á guisa de escritor rampante.

El ilustre petulante poeta que sin razon aducida nos trata de zonzos, y que él debe ses muy pillo, nos habla de falsas ortografías en nuestros escritos. ¿ como lo sabe vd.? ¡Matepido Vd. los originales en su mano! en tal caso debió ser prudente y no comprometer al gerente; de lo contrario el ataque es al corrector de pruebas que habrá sufrido un descalido en la corrección si es que hubiese tales errores.

¡Qué gracia tan ingeniosa posee ese nuevo Tirso de nuevo conq!

Qué recurso tan poderoso y hábil ha encontrado ese llamante Carmelita Remo Palmirense, para pulverizarnos y aplastarnos con sus elucubraciones de café!

¡No se tomará el trabajo de imitarlo.

Rómulo.

GACETILLA.

Felicitaciones.—El Eco de Palmira al cumplir su primer año de existencia se complace en saludar á todos sus favorecedores, deseándoles un millón de bienes de todos generos en el año nuevo que ha empezado.

Vacaciones.—Segun previene su Reglamento, desde el día 2 del presente, ha entrado en vacaciones la Escuela Popular, las que durarán 15 días, reabriéndose por consiguiente aquella el 17 de los que corren.

No faltar.— Esta tarde tiene lugar la Asamblea General de la Sociedad de amigos de la Educación Popular, en el local de la Escuela.

Recomendamos la asistencia.

Escuela Popular.— Movimiento ocurrido en la misma, durante el mes de la fecha.

Número de alumnos existentes en fin del mes anterior.....	81
Entraron en este mes.....	2
Salieron en id.....	00
Existencia en esta fecha.....	83

Días de clase.....	20
Número de asistencias.....	4235
Idem de faltas.....	411
Asistencia media.....	62

N. Palmira, Diciembre 31 de 1872.

T. S. Osuna.

Preceptor.

Vapores.—Hoy á las tres de la tarde sube el Saturno hasta el Salto y puntos intermedios.

A las once de la noche baja el Villa del Salto con destino á Buenos Aires y Montevideo.

Incendio.—El martes á las once de la noche se declaró el fuego en un galpon de la casa de don Martín Fagalde, sin haberse podido salvar nada de lo que había adentro.

Hubiera quizás causado graves daños y comprometida la casa si no hubiese acudido allí inmediatamente mas de cien vecinos que consiguieron, a fuerza de agua, extinguir el el fuego.

Premios.—El 1º del corriente tuvo lugar, como lo habíamos anunciado, la distribución de premios en la Escuela Popular. Una concurrencia numerosa llenaba el salon y avenidas de la casa.

El acto se concluyó quedando satisfechos todos, tanto los espectadores como los alumnos pues, estos últimos fueron agraciados todos con premios.

D. Juan de Comínges.—Este apreciable amigo distribuyó entre los alumnos mas adelantados de la Escuela Popular como veinte plenos de este pueblo, todos ellos con dedicatorias, que encerraban las máximas mas puras sobre las artes, el trabajo, y el amor á la patria y á la libertad.

Don. Antonio O. Villalba.— En lugar preferente damos lugar al artículo que nos ha remitido desde Montevideo este ciudadano y amigo.

Grandes son las ideas que nos apunta y vasto es el campo para desarrollarlas.

Buna nota tomamos de ellas y no pasará mucho tiempo sin que nos ocupemos y sigamos ocupándonos con tanta actividad en trabajar por la realización de tales principios que sin duda ninguna, serán la base del futuro pedestal de paz y progreso que bien pronto se erigirá en la República O. del Uruguay.

¡Que no sea esta la única producción que nos remita es lo que deseamos rogándole por consiguiente continúe escribiendo para el «Eco», que orgulloso pone á su disposición sus columnas.

Alcalde Ordinario.— Mny en breve debe quedar instalado el Juzgado Ordinario. El martes llegó de Montevideo el titular L. Martín Castillos [padre] y creemos que no tardará mucho en recibirse de su empleo.

Tertulia.—El miércoles á la noche después de haberse verificada la distribución de premios en la Escuela Popular, varios jóvenes de nuestra sociedad entusiasmados con el sublime espectáculo que acababan de presenciar, determinaron una tertulia que se

verificó en el mismo salon de la Escuela.

Como puede suponerse, todo fué improvisado. Un observador que hubiese pasado por allí, hubiera presenciado un hermoso cuadro. Unos se hallaban ocupados en colocar banderas formando caprichosas ondulaciones, otros se veían estirando albricias: más allá se veían venir algunos cargados con alfombras, sofás, cuadros etc. etc. etc en fin, todo ello daba una bella idea de lo que puede una juventud entusiasmada.

A las diez de la noche los melodiosos acordes de la orquesta indicaban que se daba principio al baile, y seguidamente invadieron el salon diversas parejas confundidas en rápidos torbellinos.

Difícil tarea sería para nosotros narrar todos los episodios que allí tuvieron lugar y describir las gracias y bellezas de las muchachas que adornaban el salon. Basten pues consignar aquí que reinó la más cordial alegría y que en la mañana del siguiente día todo el mundo se retiró completamente satisfecho de los momentos del placer pasado allí.

Por nuestra parte tuvimos el pesar de no poder confundirnos en el torbellino de los danzantes. Nuestros deberes de gacetero nos llamaban á otro lugar sin embargo lo por no dejamos de observar por el agujero de la cerradura lo que acabamos de narrar á nuestros lectores.

Canalizacion.—Se nos asegura que en breve deben llegar dos ingenieros para practicar los estudios necesarios para canalizar el arroyo de las Higueritas.

La realización de esta obra dará un notable aumento al valor de las propiedades raíces, muy particularmente á los terrenos situados sobre las márgenes del precipitado arroyo.

Sueldos.—Porque motivo, la Junta E. Administrativa del Departamento no remite á su Auxiliar de este pueblo el importe mensual del presupuesto municipal? ¿ Pretendera por ventura que la Corporación que con las pequeñas entradas del Municipio se haga frente al presupuesto y á los demás gastos de la Comisión Axiliar?.....

Bueno sería que se aclarase esto.

Epitafios.

En este tumulto extraño
Yace una bolera vieja
Que hace poco mas de un año
Aún aguardaba pareja.
Guardada está en este nicho
La coqueta Rosalia,
No tuvo más que un capricho
Uno solo..... cada día.

Apertura de calles.—El 30 de Diciembre último, se reunió el cuerpo municipal en masa, trasladándose en un vehículo á las chacras de nuestro pueblo á efecto de hacer efectiva la disposición tomada por él anteriormente sobre las calles que se hallaban cerradas indevidamente.

Esto de nuestra actividad de nuestro Comision Auxiliar en hacer cumplir sus disposiciones.

Muy bien!!
Carne conserva. La Dico El Independiente: Hemos sabido que los carnes de la carne beneficiada en la fabrica de Remo, la que por su sabor completamente natural y el estado perfecto de conservación en que se encuentra no deja nada que desear.

el es el mundo. —Dice «El Siglo» desde 1605 años en que salió la primera edición del Quijote, se han hecho en todo el mundo mil setenta y una ediciones de este libro que algunos han llamado «Biblia humana».

En Castellano 417, en ingles 201, en frances 169, en italiano 96, en portugues 85, en alemán 70, en sueco 13, en polaco 12, en dinamarqués 6, en griego 4, en ruso 4, en romano 2, en catalán 2, en vasco 1, en latín 1.

Habran ganado con todas esas ediciones los libreros por todo, unos cinco seis millones de pesos y habran empleado por lo menos un capital de 45 ó 50 millones.

Si embargo su autor murió casi de hambre.

Don Trinidad S. Osuna — El viernes último se embarcó para Montevideo este estimado amigo y miembro del Directorio de esta publicación.

Deseamosle buen viaje y... pronto regreso.

NOTICIAS DIVERSAS.

A pedido del Sr. Profesor D. Tomás Hollovay de Londres, publicamos lo siguiente:

SIR SAMUEL BAKER
DESCUBRIDOR DEL MANANTIAL
DEL NILO.
SUS VIAJES EN

Abisinia y la mayor parte del Africa.

Entre los problemas que, durante los últimos dos mil años, han constituido el objeto de las mayores investigaciones, ha ocupado siempre un lugar preeminente el del manantial del Nilo—manantial que muchos viajeros de distinción han intentado en vano descubrir. Sin embargo, esta honorífica tarea ha sido al fin ejecutada por Sir Samuel Baker.

En su obra intitulada «Viaje de Abisinia que se unen al Nilo» y de la que publicó en el periódico de Londres, «The Times» del 24 de Octubre, de 1867 una revista, él dice lo siguiente:

«Encargué al dragoman Mahoma que informase al instante de que yo era médico, y de que, además de traer para los enfermos las mejores medicinas, me encontraba dispuesto á darles tambien gratuitamente mis consejos. No tardé en ver venir gran número de personas, y les proporcioné una cantidad de las Píldoras Hollovay. Estas son muy útiles para los exploradores, porque, produciendo verdaderas calidades purgativas, producen en el paciente un efecto innegable y lo convencen así de su valor. Además el ser tan portátiles dichas Píldoras es una ventaja incontestable, pues pueden llevarse en cajitas de hoja de lata y administrarse en dosis infinitesimales de una a

diez Píldoras segun la edad del enfermo. Yo tenía un cajón provisto de una infinidad de drogas y me molestaban fuertemente las mujeres árabes, que muy a menudo padecen esterilidad».

El párrafo que precede demuestra que aunque obraba en poder de Sir Samuel Baker una caja llena de los medicamentos más conocidos, él fué de parecer que como viajero en tierras lejanas, le convenia no carecer de una buena provision de las Píldoras Hollovay, de las cuales por consiguiente llevó consigo una cantidad abundante, que él y Lady Baker distribuyeron, con mucho provecho á su comitiva, así como á cientos de árabes y otra gente, á su paso por los desiertos del Africa y por los países comarcanos.

De los misioneros establecidos en China, India, Africa y América se han recibido numerosos certificados relativos á las propiedades inapreciables de las mencionadas Píldoras en esos casos en que los remedios ordinarios dejan de lograr el fin deseado, y especialmente en los de impureza de la sangre, debilidad física y desarreglos del hígado y estómago. Los expresos los documentos atestiguan así mismo el hecho de que, en la curacion de las heridas antiguas, las llagas, y las úlceras, el Ungüento Hollovay obra frecuentemente, como por encanto sobre millares de los pobres indígenas, los cuales, sin el uso de este bálsamo, cederian las más veces á los males que los atacan.

Famosa manga de piedra.

La que cayó á las inmediaciones de Córdoba causando estragos el 13 del actual, en el Rio de Ceballos y otros puntos cercanos, ha recorrido todo el territorio de la Provincia, y ha llegado hasta la posta de las Águilas en Santiago del Estero.

La estension que ha abarcado á lo largo, no baja pues de 58 á 60 leguas.

Los estragos hechos en la Provincia de Santiago, y al norte de Córdoba son terribles; pues no solo ha destruido las plantas y los sembrados sino que los árboles han quedado como en el invierno perdiendo hasta la corteza.

No se ha oido hablar de otra manga de piedra igual.

(La Política).

Ferro-Carril á Tucuman.

Una persona que ha llegado de Córdoba, nos suministra los siguientes datos:

Van muy adelantados los primeros trabajos del ferro-carril á Tucuman, y á estar á los cálculos que hace el empresario Sr. Telfener, para el mes de Diciembre de

1873 se habrán terminado los terraplenes hasta el otro lado de las Salinas, es decir, algo más de la mitad de todo el trayecto.

A la fecha se están preparando y terraplenan dose treinta y dos kilómetros de la vía, desde Barrancallana hacia adelante. Siendo ésta la única parte de la vía que en la provincia de Córdoba, presentaba algunas dificultades.

(La Política).

Un nuevo Salomón.—Estaba en

mi escritorio escribiendo algunos sueltos de gaceta cuando se me aparece de repente un individuo que huele á pedante á quince millas de distancia.

Entabléme una conversacion que ni sabor ni olor: tenia fastidiandome como es natural, pues más de darme un ráto de fastidio me hacia perder un tiempo para mi precioso.

Iba ya á valerme de algun medio para deshacerme de él, cuando repentinamente se abre la puerta y aparece un viejo carpintero amigo mio, que por los movimientos de traslacion y balanceo que hacia se notaba que durante el dia se habia entregado á Baco en cuerpo y alma,

—D... me dijo, tengo que hablar con vd.

—Estoy con vd. inmediatamente le contesté y muy contento de haberseme proporcionado la ocasion de deshacerme del pedante le acompañé á otra pieza.

—¿En qué puedo ser útil á vd mi viejo amigo le dije.

—En nada absolutamente quiero incomodar á vd. lo que me propuse al llamarlo fué únicamente, libertarlo de ese importuno ignorante que le causaba

—Poco útil ó para qué no largase una estrepitosa carejada y dijese á mi hombre que si bien era cierto que él me libertaba de un importuno ignorante, no por eso dejaba yo de estar siempre importunado puesto que los dos no sabia con cual quedar en caso de eleccion; sin embargo contúveme como pude y trataba de buscar pretexto para ausentarme dándole las gracias por su señalado favor, cuando mi hombre me detiene diciendome:

—He mentido amigo mio cuando dije á vd que solo por librarme de ese pedante me habia aparecido en su escritorio; pues mi verdadero objeto era filosofar un poco con vd y por cierto que no perder tan buena ocasion.

—Semejantes palabras me desconcertaron completamente en el acto vi aparecer muy de cerca cuatro largas horas de fastidio pues mi amigo abunda mucho en ese artículo,

—No tuve mas remedio que aguantar la mecha y resignarme á sufrir aquel tormento.

Pues si amigo, D... me dijo, el mundo se peude no hay moral, ni religion todos C... de un momento á otro nos veremos castigados por la clera divina. Hace algun tiempo que pienso esto, yo que deseo cambiar de idea sobre el particular y soy capaz de todo, me atrevo á cambiarla faz de la cecentecimiento soy capaz en fin de convulsionar la américa toda.

¿Qué dice Vd. de esto amigo D.? no me considere Vd capaz de esto? Vd sabe que aunque yo vivo oscuro metido en mi carpinteria, no por eso dejo de tener un talento que muchos escritores envidiarían.

Creame Vd.—yo soy capaz: aquí donde Vd. me ve, tengo mis relaciones que quiza Vd. no las tenga;—sepa por último que si me hallo en este estado es por haberme enojado en mi juventud de N... mi esposa... pues... .

Córtele la palabra pues ya quedaba poseído de su estraña «filosofia» y le dije:

—Amigo mio, Vd. es hombre ya maduro y yo soy jóven—esto quiere decir que Vd. es la lógica personificada y yo la locura.

Como Vd. comprendera, pues lo reputo en el concepto que vd. se tiene serios dos extremos que no podemos tocarnos nunca. Vd. es el polo Artico y yo el Antártico y por consiguiente no podemos entendernos así pues, creó que lo mejor que podemos hacer es dejar que el mundo se pierda, que no haya religion ni moral que todos C... como Vd. dice y por último que el diablo cargue con Vd vaya á ocuparse en freir espárragos al convento de San Tiburcio, y dicho esto lo dejé plantado y me mandé mudar.

Si esto os cuento es para que os libreis de libertador de importunos y que queriendo mataros os mate del todo.

El individuo es, Don Fulano de tal vive en la calle tal, habita en su casa es carpintero y tiene mujer e hijos.

Hé aquí lo que me pasó el miércoles, primero de año nuevo por añadidura.

Yo:

Cuestiones Sanitarias.

Dice «El Siglo»: Mucho alarma ha causado en Buenos Ayres la noticia de un caso fatal de fiebre amarilla, de clarado tal por los Doctores, Macdonal y Alston que asistieron al enfermo (segun los diarios) con la circunstancia de que no seria importado sino espontaneo.

La duda subsiste aún, pues si bien la Junta de Sanidad declaró que no es tal fiebre, ateniendose únicamente á los informes del capitán del buque la prensa insiste en oponer la opinion contraria de los facultativos que asistieron al atacado sin dejar por eso de tranquilizar al pueblo con la presuncion de que la antopsia ahu. yentará los temores, que por otra parte los atenuaba mucho el hecho de no haber sido atacadas otras personas, en el transcurso de 4 ó 5 dias.

Una enfermedad horrible.

La «Aspiracion Nacional» del Salto dice lo siguiente:

Enfermedad rara—En los suburbios del pueblo, en direccion á la Blanqueada hay un enfermo lo mas extraño.

El cual tiene toda la cara cubierta de gusanos con patas y en tan grande cantidad que es una maravilla.

Se le ha suministrado todos los auxilios posibles! pero segun la opinion de los facultativos que lo asisten dicen que morirá.

Curacion de reumatismo.

Por lo que pudiera importar a la humanidad doliente copiamos los siguientes párrafos de la «Gaceta Internacional» de Bruselas del 2 de Octubre último.

«Después de muchas experiencias hechas por los profesores más distinguidos, parece que está averiguado que el reumatismo se cura con los espárragos y así se han dado casos de prontas y radicales curaciones de gota inveterada.»

«El paciente que se halle enfermo de reumatismo, deberá tomar una dosis de espárragos en la mañana, otra a mediodía y otra en la tarde ó noche, arreglándose a sus horas acostumbradas de comer.»

Las comidas se compondrán de alimentos sencillos, sin que falte en pequeñas cantidades la carne aderezada en crudo, y deberá abstenerse durante la curacion de toda especie de ácido, ya sea en las bebidas ó en los manjares, procurando hacer un moderado ejercicio al sol desde el momento que sea posible.»

Cosas de allá.

Una cruzada en regla contra los masones ha comenzado en todas las iglesias de Valparaiso.

Los religiosos no dejan pasar ocasion para atacar desde el púlpito, con motivo de la circular del señor Casavona, á la escuela atea y á los masones que la sostienen.

En el templo de San Agustín dijo uno de los religiosos entre otras cosas, en la misa de ocho refiriéndose á la fiesta de inauguracion del templo masónico que se le figuraban los convidados «á los diablos que estaban ardiendo en los infiernos.»

En las demas iglesias se han dicho poco mas ó menos, lindezas iguales.

Regreso de Rossi—El 30 de este mes se embarcará en Valparaiso, con destino á Buenos Aires, una compañía teatral que dirige el artista señor Ernesto Rossi.

Dicha compañía funcionará algun tiempo en el teatro de Colon, pasando en seguida á Montevideo.

Es la última vez que tendremos entre nosotros al artista eminente y su permanencia será corta, porque ha celebrado contratos con teatros europeos para funcionar en ellos.

(La Tribuna).

SECCION COMERCIAL.

N. Palmira, Enero 4 de 1873.

Casi ninguna variacion han tenido los precios de los frutos de pais, de los que dimos en nuestro número anterior como podran verlo nuestros lectores por los precios siguientes:

Cuero vacunos de matadero 74 reales las 40 lb.

Id id de campo 72 id id.

Id id nonatos 30 id docena.

Id id al barrer 60 á 70 rls. las 40 lb.
 Id lanas con lana 110 milésimos libra.
 Id id pelados 6 rls. doc.
 Id id de epidemia id id id.
 Id de potro 12 reales uno.
 Lana mestiza fina 36 á 38 rls. arb.
 Id id regular 34 á 35 id id.
 Id id borrega 29 á 30 id id.
 Id ordinario 29 á 28.
 Cerda de cola de 28 á 30 \$ qq.
 Id buena mezcla 26 id id.
 Plumaz de avestruz de 20 á 22 rls. lb.
 Grasa en cascós y bejiga 17 á 18 rls. arb.
 Cueros de nutria 2 rls. doc.
 Huesos 8 ps. carrada.

Mercado de frutos del pais.

Segunda quincena.

Montevideo, Diciembre de 1872

Después de la quincena anterior nuestro mercado de frutos ha tenido bastante animacion, mejorando los precios de la quincena anterior.

Las últimas noticias recibidas de los Estados Unidos del Norte, con buenos cueros y lanas en precios para tomaron nuestro mercado y tuvimos compradores á buenos precios, como lo demuestran las ventas realizadas.

Bolsa Montevideana.

En la hora oficial se realizaron cuatro fracciones 297.000 pesos de deuda interna 2ª serie á plazos de 65 1/2 y 65 3/4 p. ojo.

Una sola operacion de 65.000 pesos en Deuda Extraordinaria se practicó para fin del mes al 64 y 1/2 p. ojo.

En Títulos Mú se vendieron 3000 \$ al contado del Empréstito Pacificacion al 98 p. s.

Fuera de Bolsa.

Cambios.

Sobre Londres se giraron hoy 1,000 £ á 51 1/4 y 4,000 id 51 1/2 d.

Sobre Paris, 100,000 francos á 5,53.

Exportacion.

Ha seguido la misma paralización en el mercado que anunciamos el sábado, y es de suponer que en cuanto al artículo lanas la demanda sea por algunos dias menos animada en virtud de las noticias que nos trajo ayer el paquete francés «Giroude», anunciándose con fecha 7 del corriente del Havre, haber habido en los remates que empezaron el día 4 en ese mercado, una nueva baja en los precios especialmente en las clases inferiores. Para cueros vacunos secos hay interés, y segun nuestros informes están por terminarse algunos negocios con alguna alza.

De contratos de saladeros nada hemos sabido hasta la hora de cerrar nuestro diario.

En lanas se vendieron el sábado á última hora 800 arroba fina, clases especiales á 45 real s. @ puesta en barraca.

MARITIMA.

Entradas—Diciembre 27.

Bs. As. Balleuera Argua Mariquita de 25 tons

F. Noseglio 4 de tripulacion en lastre.
 Bs. As. Paylebot Argno *Seriedad* de 16 tons su patron N. Gamba 5 de tripulacion en lastre.
 Bs. As. Payleb Argno *San Juan* de 21 tons su patron Juan Agüere 6 de tripulacion en lastre.
 Bs. As. Paylebot Argno *Regina* de 20 tons su patron A. Media 5 de tripulacion en lastre.
 Bs. As. Payleb Argno *Juancito Valle* de 25 tons su patron J. Agüere 6 de tripulacion en lastre.

Dia 30

Monte Paylebot Argentino *Artesano* de 20 tons su patron L. Bordegone 3 de tripulacion á Don Felipe Fontana cargamento general de mercaderias

Dia 31

Montevideo Goleta Arg *Esmeralda* de 28 tons su patron Lorenzo Caffareno tres de tripulacion en lastre.

Dia 31

Montevideo Paylebot Argno *Joven Pepito* de 15 tons su patron José Pademonte tres de tripulacion en lastre.

Enero 2 1873.

Monte goleta Argno *Nueva Catalina* de 29 tons su patron G. Vicava 3 de tripulacion á varios cargamento general.

Dia 3

Montevideo Paylebot Argno *Industria Libre* de 18 tons su patron Jose Casino 3 de tripulacion á varios cargamento general.

Salidas—Diciembre, 27.

Lanchon Nacl. *Huguertitas* de 2 tons, su patron S. Lorente 1 de tripulacion, á Mercaderes por Stok 192 docenas botellas vacias.

Dia 28

Balleuera Argua. *Mar gusta* de 29 tons su patron T. Noseglio 4 de tripulacion á Bs. As. por el patron 267 qq. ms. de arena.

Paylebot Argno. *Seriedad* de 19 tons su patron N. Gamba 5 de tripulacion á Bs. As. por el patron 175 qq. ms. de arena.

Paylebot Argno. *San Juan* de 21 tons, su patron Juan Agüere 6 de tripulacion á Bs. As. por el patron 133 qq. ms. arena.

Paylebot Argno. *Regina* de 20 tons su patron A. Media 5 de tripulacion á Bs. As. por el patron 184 qq. ms. de arena.

Paylebot Argno *Juancito Valle* de 25 tons su patron J. Agüere 6 de tripulacion á Bs. As. por el patron 230 qq. ms. de arena.

Dia 31.

Paylebot Argno. *Artesano* de 20 tons, su patron L. Bordigones 3 de tripulacion á Montevideo por F. Fontana frutos del pais.

SOLICITADAS.

Londres, 25 Noviembre de 1872

Señor Propietario del periódico el «Eco de Palmira.»

Muy Señor mío:

Me tomo la libertad de manifestar á V. que una sociedad de estafadores que recientemente ha hecho bancarota, y que se intitulan «La Compania Quimica de Nueva York 78 Maiden Lane, aseveran que venden las verdaderas Pildoras y Húngu, ento Hollovay haciendo creer al público que sus preparaciones proceden de mi casa.

Varios periodistas creyendo que los anuncios de dichos sujetos fuesen autorizados por mi me han escrito desde los Estados Unidos, reclamando me el valor de los citados anuncios.

Yo los he contestado que no estoy relacionado

manera alguna con aquella gente, y que mis medicamentos no se venden en ninguna parte de los Estados Unidos.

Es posible que esta soi-disant Compania se rijan á V. y por lo tanto le he puesto en guardia contra ella pues me seria muy sensible el que fuese engañado como lo han sido otros.

Aguardando sus apreciables noticias me oferto de V. A. S. S.

Q. S. M. B.

p.p. Tomás Hollovay.
 H. Hollovay.

SECCION DE AVISOS

GRAN

REBAJA DE PRECIO

POR LIQUIDACION

EN LA CASA DE COMERCIO

DE

JOSE FONTANA

Desde la fecha, los artículos

que se espendan por dicha casa lo serán con una notable rebaja de los precios corrientes.

Lo avisamos, pues, al público para que ocurra á aprovechar la oportunidad de gastar bien su dinero.

AVISO

Habiéndose vendido el establecimiento de campo perteneciente á Ricketts y Ca. Costa de San Salvador, se avisa al público para que el que tenga algun asunto pendiente con dicho establecimiento se presente á arreglarlo en el término de quince dias desde la fecha.

N. Palmira, 1º de Enero de 1873.

Por Ricketts y Ca,

J. O'DUYN